

BULLETIN
DES
RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. XIV

JANVIER 1908

N° 1

LE CHAPITRE DE LA CATHÉDRALE DE QUÉBEC ET
SES DÉLÉGUÉS EN FRANCE. LETTRES DES CHA-
NOINES PIERRE HAZEUR DE L'ORME ET JEAN-
MARIE DE LA CORNE.

1723 - 1773

(Suite)

Les archives de l'archevêché n'ont que cinq lettres de M. de Latour, adressées au Chapitre de Québec. Deux écrites de sa main sont presque illisibles ; cet auteur si fécond a dû faire le désespoir et le martyre de ses éditeurs.

Mon tour est arrivé de souffrir ; mais j'abrègerai, autant que possible, le supplice.

Lettre du 22 mai 1732, de Toulouse : “ Je viens de faire le voyage de Touraine et de Berri, comme vous le souhaitiez, et j'y ai examiné avec attention l'état des affaires. Le prieuré d'Eve est en bon état.

“ Le fermier est un fort honnête homme, il y vit commodément avec ses enfants qui sont tous fort honnêtes gens. Mais je ne crois pas qu'il y gagne beaucoup. Il y a quelque dépense à faire à l'église en ornements et réparations, mais c'est un petit objet.....

“ Le prieuré de Chezelle est tout en désordre. L'église a été interdite dans une visite. Il en faut refaire à neuf une bonne partie et fournir une quantité d'orne-